



# SUTTENBERG – POST

Neuigkeiten . Weinbauverein Sutttenberg . 4410 Liestal

Ausgabe 01/2020

22.05.2020/ma

## Was bisher geschah...

Unser Rebenjahr 2020 beginnt mit der Jahresversammlung im Restaurant Schützenstube. Mit einem Teilnehmerrekord ging die Jahresversammlung ohne grössere Einwände über die Bühne. Aus heutiger Sicht eine komische Vorstellung, mit so vielen Personen in einem Raum zu sein.



Jahresversammlung – 31.01.2020

Im Februar und März sind wir mit den Schneidarbeiten und Anbindarbeiten beschäftigt. Beim Schneiden haben wir dieses Jahr keine Rebstöcke in der Höhe eingekürzt, jedoch haben wir wieder Frostruten, wo es die Situation zulies, stehen gelassen.

Der Austrieb liess bis Mitte April auf sich warten, obwohl der wärmste Winter seit Messbeginn im Jahre 1864 gemessen wurde.

Der warme Winter hatte aber einen Einfluss auf die erste Spritzung. Die Keimbereitschaft für den falschen Mehltau war um den 20. April bereits gegeben. Was für die Primärinfektion fehlte war die Regenmenge.

In der letzten Aprilwoche waren dann die nötigen Regenmengen prognostiziert, so dass wir am 27. April die erste Spritzung gegen den echten und falschen Mehltau ausbrachten. Nun sind die Spritzungen in zwei Wochen - Abständen zu wiederholen.

Im Jahr 2019 haben wir übrigens die erste Spritzung erst am 24. Mai ausbringen müssen.

Vom Wachstum her sind die Reben 1 - 2 Wochen im Vorsprung gegenüber letztem Jahr. Die Eisheiligen - Woche haben wir ohne Frostschäden überstanden, das kühle Wetter hat das Wachstum ein wenig ausgebremst.

Frei nach der Bauernregel: "Vor Nachtfrost du nicht sicher bist – bis Sophie vorüber ist" - haben wir die Frostruten am 16. Mai 2020 abgeschnitten.



Frostruten – 14.05.2020

Ein spezieller Anblick bot sich in der Nacht auf den 07. Mai 2020. Fleissige Hände haben über einen Drittel der Rebstöcke Vlies, Tücher und Blachen gehängt um denn doch kurzfristig prognostizierten Bodenfrost vorzubeugen. Die Wirkung der Präventivmassnahmen werden wir nicht erfahren, da die Temperaturen dann doch nicht lange genug unter der Null Grad Grenze waren um sichtbare Schäden anzurichten. Über den Willen und kurzfristigen Einsatz bin ich sehr dankbar.



# SUTTENBERG – POST

Neuigkeiten . Weinbauverein Sutttenberg . 4410 Liestal

Ausgabe 01/2020

22.05.2020/ma



Präventivmassnahmen – 07.05.2020

Leider konnten wir in diesem Rebenjahr noch keinen offiziellen Arbeitseinsatz einberufen. Wann die Verbote für Vereine aufgehoben werden, ist bis heute noch nicht bekannt. Jedoch haben einzelne Aktivmitglieder schon mehrere Stunden im Rebberg verbracht, denn die Natur macht keine Pause nur weil die Aktivmitglieder nicht in grosser Anzahl kommen dürfen.

Das Frühjahr wurde genutzt um die Anlage aufzuwerten. Peter Hostettler hat die Natursteinmauer rund um unseren Getränkekühlschrank erneuert. Danke für die schöne Arbeit.



Neue Natursteinmauer – 22.04.2020

Aber auch die Drähte wurden gespannt und die Pfosten der Anlage justiert. Penibel genau wurden auch die Disteln in der Anlage ausgegraben und entsorgt.



## Ausblick...

Bis jetzt sieht dieses Rebenjahr vielversprechend aus. Die Gescheine sind schon gut sichtbar und die Anzahl ist beachtlich. Entscheidend werden die Bedingungen im Juni rund um den Blütezeitpunkt sein.

Die weiteren Arbeiten sind das Einschlaufen der Tragruten, erstes Auslauben der Traubenzone und die Rasenpflege. Ich hoffe doch schwer, dass wir in der Hochvegetationszeit wieder alle zusammen im Rebberg Arbeiten verrichten können.



Stimmung – 22.04.2020

## Termine...

Wie und ob überhaupt unser Sutttenberg - Apéro am 6. September 2020 stattfinden kann wird sich noch zeigen. Wir werden euch sobald wir mehr wissen informieren.

## Zum Schluss...

